



**IEBBP**

**IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA BARRIO DEL PILAR  
DE MADRID**

**Calle Ginzo de Limia, 44 - Madrid**

**[www.iglesiabautistabarriodelpilar.es](http://www.iglesiabautistabarriodelpilar.es)**

**e-mail: [info@iglesiabautistabarriodelpilar.es](mailto:info@iglesiabautistabarriodelpilar.es)**

**Pastora: Ana María Mateo y Pastor: Juan G. Whitten**

**Teléfono 674 127 941**

**8 DE MAYO DE 2022**

## **LA FAMILIA**

Como cristianos deseamos vivir conforme a la voluntad de Dios para nuestra vida, ampliando este anhelo al círculo familiar. Queremos vivir vidas perfectas, tener familias perfectas, pero la Biblia nos enseña que “no hay familia perfecta”.

La familia está en el centro de mira de los dardos del diablo. La sociedad actual cada vez da menos importancia a la misma. Hoy se desarrollan nuevos conceptos, cambio de valores, se fomenta el individualismo, y si no te subes al “carro” no eres progre...

En primer lugar, la familia fue idea de Dios (Genesis 2:18-24), y en condición de permanencia, *“Así que no son ya más dos, sino una sola carne; por tanto, lo que Dios juntó, no lo separe el hombre”* (Mateo 19:6). La solidez del matrimonio, de la familia, que son base en una sociedad, se fragmenta. *“Y si una casa está dividida contra sí misma, tal casa no puede permanecer”* (Marcos 3:25).

En segundo lugar, la Biblia tiene muchas historias sobre familias que enfrentaron diversas situaciones, de las cuales podemos aprender a no conformarnos con los modernos ideales de la sociedad. Ciertamente es que no es fácil manejar las relaciones interpersonales sin percibir de alguna u otra forma la influencia de las ideas circulantes en nuestro mundo. Sin embargo, contamos con la Palabra de Dios y es ahí donde tenemos las pautas para tener una familia centrada en Dios. Por tanto, es vital la relación diaria con el Señor a través de la oración, de la lectura y estudio de su Palabra.

**Pastora Ana María Mateo**

*Devocional para la semana*  
*(Fuente: Nuestro Pan Diario)*

**9 de mayo - La batalla del girasol**

... vosotros estáis completos en [Cristo]... (v. 10).

**La escritura de hoy: Colosenses 2:6-13**

Los ciervos de nuestro vecindario y yo diferimos en cuanto a los girasoles. Cuando los planto cada primavera, aguardo con ansias la belleza de sus brotes. Sin embargo, lo único que quieren mis amigos ciervos es masticar las ramas y las hojas, hasta no dejar nada. Cada año, es una batalla mientras yo trato de que los girasoles crezcan antes de que mis vecinos de cuatro patas los devoren. A veces, gano yo; otras, ellos.

Cuando pensamos en nuestra vida cristiana, es fácil observar una batalla similar entre nosotros y nuestro enemigo, el diablo. Nuestra meta es crecer constantemente hacia la madurez espiritual que nos ayuda a vivir para honra de Dios. El diablo quiere devorar nuestra fe e impedir que crezcamos. Pero Jesús tiene dominio sobre «todo principado y potestad», y puede hacernos «completos» (Colosenses 2:10). La victoria de Cristo en la cruz nos permite sobresalir en el mundo como esos hermosos girasoles.

Cuando Jesús clavó en la cruz «el acta de los decretos que había contra nosotros» (la condena por nuestros pecados) (v. 14), destruyó los poderes que nos controlaban. Fuimos «arraigados y sobreedificados» (v. 7), y «[se nos] dio vida juntamente con él» (v. 13). En Cristo, tenemos poder (v. 10) para resistir los ataques espirituales del enemigo y florecer en Él.

Reflexiona y ora

¿En qué áreas trata el enemigo de debilitar tu crecimiento espiritual? ¿Por qué es vital que clames a Dios cuando experimentas ataques espirituales?

Dios, ayúdame a resistir los ataques del diablo.

### **10 de mayo - Tristeza esculpida**

¡Quién diese ahora que mis palabras [...] fuesen esculpidas en piedra para siempre! (vv. 23-24).

#### **La escritura de hoy: Job 19:19-27**

Después de recibir el devastador diagnóstico de un raro e incurable cáncer de cerebro, Carolina recuperó esperanza y perspectiva con una actividad singular: servicios de fotografía para niños enfermos críticos y sus familias. De ese modo, podían capturar momentos preciosos compartidos con sus hijos, tanto dolorosos como de gracia y belleza que supuestamente no existen en esos lugares. Señaló: «En los momentos más difíciles imaginables, esas familias [...] escogieron el amor, a pesar y a causa de todo aquello».

Hay algo indeciblemente poderoso en capturar la verdad del dolor; tanto en su devastadora realidad como en la forma en que experimentamos belleza y esperanza en él.

Gran parte del libro de Job es como una fotografía del dolor; una captura sincera del recorrido de Job a través de una pérdida devastadora (1:18-19). Después de sentarse con él varios días, sus amigos se cansaron de su angustia, minimizándola o atribuyéndola al juicio de Dios. Pero Job insistió en que lo que atravesaba era importante y en su deseo de que el testimonio de su experiencia quedara esculpido en piedra para siempre (19:24).

Las palabras «esculpidas» en el libro de Job nos invitan a llevar nuestro dolor al Dios vivo (vv. 26-27), quien nos consuela y nos lleva a una vida resucitada.

Reflexiona y ora

¿Cómo puede traer sanidad enfrentar francamente el dolor?

¿Cuándo experimentaste favor y belleza inesperados en un gran dolor?

Dios, ayúdame a compartir la esperanza que brindas.

## **12 de mayo - Siempre digno de compartir**

Mas a Dios gracias, el cual [...] manifiesta en todo lugar el olor de su conocimiento (v. 14).

### **La escritura de hoy: 2 Corintios 2:12-17**

Después de aceptar a Cristo, le compartí el evangelio a mi madre. En lugar de tomar una decisión por Él, como yo esperaba, dejó de hablarme por un año. Oraba por ella y la llamaba todas las semanas. El Espíritu Santo me consoló y siguió obrando en mi corazón mientras ella me trataba así. Cuando por fin respondió mi llamada, me comprometí a amarla y compartir la verdad de Dios siempre que tuviera la oportunidad. Meses después, dijo que yo había cambiado. Casi un año después, recibió a Jesús como su Salvador, y nuestra relación se profundizó.

Los creyentes en Jesús tienen el mayor regalo dado a la humanidad: Cristo. El apóstol Pablo dice que tenemos que «[manifestar] en todo lugar el olor de su conocimiento» (2 Corintios 2:14). Se refiere a los que testifican del evangelio como «grato olor de Cristo» para los que creen, pero reconoce que apestamos a muerte para los que rechazan a Jesús (vv. 15-16).

Después de recibir a Cristo como Salvador, tenemos el privilegio de usar nuestro limitado tiempo en la tierra para difundir su verdad transformadora, mientras amamos a los demás. Aun en los momentos difíciles o de soledad,

podemos confiar en su ayuda. Sin importar el costo personal, siempre vale la pena compartir la buena noticia de Dios.

Reflexiona y ora

¿Cómo te alentó Dios a no rendirte después de testificarle del evangelio a alguien que reaccionó negativamente?

¿Cómo te acercó Dios a otro creyente en Cristo?

Dios, ayúdame a compartir tu buena noticia dondequiera que me envíes.

### **13 de mayo - Caminar junto a una bendición**

¡Oh, si hubieras atendido a mis mandamientos!... (v. 18).

#### **La escritura de hoy: Isaías 48:12-20**

En 1799, Conrad Reed, de doce años de edad, encontró una piedra grande y brillante en un arroyo que atravesaba la pequeña granja de su familia. La llevó para mostrársela a su padre, un inmigrante pobre, quien no entendió el potencial valor de la piedra y la usó para sostener la puerta. Durante años, la familia pasó caminando junto a ella.

Finalmente, la piedra de Conrad —en realidad una masa de oro de casi 8 kilos— captó la atención de un joyero local. Poco después, la familia Reed se volvió rica, y su propiedad se convirtió en el primer descubrimiento de oro más importante de los Estados Unidos.

A veces, pasamos caminando al lado de una bendición, enfocados en nuestros propios planes y caminos. Después del exilio de Israel a Babilonia, por desobedecer a Dios, Él volvió a proclamarles la libertad. Pero también les recordó lo que se habían perdido: «Yo soy el Señor Dios tuyo, [...] que te encamina por el camino que debes seguir. ¡Oh, si hubieras atendido a mis mandamientos!». Luego, los alentó a seguirlo, dejando los caminos antiguos, para andar en vida nueva: «Salid de Babilonia [...]; dad nuevas de esto con voz de alegría» (Isaías 48:17-18, 20).

Dejar Babilonia significa abandonar los caminos pecaminosos y «regresar a casa», a un Dios que anhela bendecirnos.

Reflexiona y ora

¿Qué aspectos de Dios ansías mientras caminas con Él hoy? ¿Qué puedes hacer para guiar amablemente a otros a su amor?

Dios, ayúdame a descubrir las bendiciones que brindas.

### **14 de mayo - Terminar con fuerza**

... [no] estimo preciosa mi vida [...], con tal que acabe mi carrera con gozo, y el ministerio que recibí del Señor Jesús... (v. 24).

#### **La escritura de hoy: Hechos 20:17-24**

Cuando estoy por completar los 40 minutos de ejercicios, casi puedo garantizar que mi instructor gritará: «¡Terminen con fuerza!». Todos los entrenadores personales o grupales que he conocido usan esta frase poco antes de finalizar. Saben que el final del ejercicio es tan importante como el principio, y que el cuerpo humano tiende a bajar el ritmo o aflojar cuando ha estado en movimiento por un tiempo.

Lo mismo sucede con nuestro andar con Jesús. Pablo les dijo a los ancianos de la iglesia de Éfeso que necesitaba terminar con fuerza camino a Jerusalén, donde enfrentaría persecución por ser apóstol de Cristo (Hechos 20:17-24). Sin embargo, no se desanimó. Su misión era terminar el viaje que había iniciado y cumplir con el llamado de Dios. Su tarea era «dar testimonio del evangelio de la gracia de Dios» (v. 24), y quería terminar fuerte. Aunque le aguardaban dificultades (v. 23), siguió corriendo hacia la meta; enfocado y decidido a permanecer firme en su viaje.

Ya sea que ejercitemos nuestra musculatura física o desarrollemos las habilidades que Dios nos ha dado,

mediante palabras o acciones, el recordatorio de terminar fuertes puede incentivarnos. No nos cansemos (Gálatas 6:9). No abandonemos. Dios proveerá lo necesario para terminar con fuerza.

Reflexiona y ora

¿Qué haces cuando te cansas y tienes ganas de rendirte?

¿Qué beneficio tiene terminar fuerte?

Padre, quiero terminar fuerte para tu gloria.

## **14 de mayo - El regalo del arrepentimiento**

Rasgad vuestro corazón, y no vuestros vestidos, y convertíos al Señor vuestro Dios; porque misericordioso es y clemente... (v. 13).

### **La escritura de hoy: Joel 2:12-14**

«¡No! ¡Yo no lo hice!». A Julia se le hundía el corazón al oír a su hijo adolescente, porque sabía que mentía. Oró interiormente a Dios por ayuda, antes de volverle a preguntar a Simón qué había sucedido. Él seguía negando haber mentido, hasta que ella finalmente levantó las manos al cielo, exasperada. Tras decir que necesitaba una pausa, empezó a alejarse, cuando sintió una mano sobre su hombro y oyó una disculpa. El Espíritu Santo había convencido a Simón de su pecado, y se arrepintió.

En Joel, un libro del Antiguo Testamento, Dios llamó a su pueblo a arrepentirse de sus pecados y volver a Él de todo corazón (2:12). Dios no buscaba actos externos de remordimiento, sino que ablandaran sus duras actitudes: «Rasgad vuestro corazón, y no vuestros vestidos», y les recordó que Dios es «misericordioso [...] y clemente, tardo para la ira y grande en misericordia» (v. 13).

Tal vez nos resulte difícil confesar nuestro mal proceder, porque nuestro orgullo nos refrena a admitir nuestros pecados. Quizá falseemos la verdad y justificamos nuestros actos, diciendo que fue solo «una mentirita piadosa». Pero

cuando escuchamos el recordatorio —amable pero firme— de Dios a arrepentirnos, nos perdonará y nos limpiará de toda maldad (1 Juan 1:9). Así, nos liberaremos de la culpa y la vergüenza.

Reflexiona y ora

¿Cómo te sentiste cuando dijiste «una mentira piadosa»?  
¿Cómo darte cuenta de lo que hiciste te hizo ver tu pecado y te llevó a arrepentirte?

Señor, ayúdame a hablar la verdad.

## ANUNCIOS

Centenario UEBE, 26 - 28 de agosto.  
Abierto plazo de inscripción

## CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA

Culto de Oración (**)	Jueves	19:00 Horas
Culto de Adoración (**)	Domingo	11:00 Horas
Escuela Dominical (**)	Domingo	12:00 Horas

**(\*\*) Uso obligatorio de mascarilla durante todo el culto**

## CUMPLEAÑOS MAYO 2022

4 de mayo - miércoles - Ramón Pérez